

EL DEFENSOR DEL OBRERO

Los salarios mínimos

En el parlamento argentino se ha presentado un proyecto de ley para la creación de las comisiones encargadas de fijar los salarios mínimos.

Según dicho proyecto, estas comisiones estarán constituidas en la capital federal y en las capitales de provincia y territorios nacionales. Se compondrán de representantes, de delegados obreros y patronales elegidos por las organizaciones profesionales y tendrán por misión el fijar los salarios para todos los trabajadores de la industria, comercio, agricultura, transporte, trabajadores domésticos y a domicilio, así como también para el personal de las explotaciones del Estado, de las instituciones municipales y demás instituciones públicas o semi-religiosas que no persigan fines lucrativos.

Los salarios mínimos serán fijados para un período de dos años.

Estudios Sociales

NIBGAN SISTEMÁTICA
MENTE
II

Es preciso insistir en afirmar

con las pruebas de que está lleno el mundo, que el Catolicismo fué, es y será siempre el mejor y más vigoroso paladín en la protección, en la defensa y en el fomento de las lucubraciones científicas, artísticas y culturales, y que los que han logrado entrar con más legítimos títulos en el templo de la humana sabiduría han sido, en su inmensa mayoría, hijos fieles de la Iglesia Católica.

A todo el que quiera oír hay que volver a decirle, aunque sea a vuelo de pluma y aunque al desgaite de la improvisación diga cosas resabidas, pero precisas, para atalo premioso de negaciones melévolas, que, citándonos a la literatura patria, desde el Pladaro cristiano, el español Prudencio y San Dámaso, pasando por Oso y San Isidoro Berceo y los dos Arciprestes, Ayala y Gracián, Cervantes y Lope, Tirso y Calderón, Inés y Tereso, Juan de Avila y de la Cruz, Luis de León y de Granada, Feljó y Flores, Quevedo y Juan del Encina, Donoso Cortés y Balmes, Menéndez Pelayo y Gabriel y Galán... los mejores hablistas, los más inspirados y los más eruditos, cultos y selectos, fueron o curas o frailes o monjes, o hijos fieles de la Iglesia,

creyentes, piadosos o santos.

Hay que añadir de nuevo que lo que ellos llaman «oscurantismo» fué lo que edificó el monumento del Vaticano, la torre de Pisa, las Catedrales de Milán, de Bolonia, de Chartres, de Reims, de Estrasburgo, de Beauvais, de París, de Colonia (cuyo plano se debe a un clérigo), de León, de Burgos, de Toledo, de Sevilla, de Santiago y de mil monumentos más todos insuperables, esparcidos por el mundo en Europa sobre todo, sede de la civilización de la nueva Era.

Hay que hacerles saber que en la Edad Media, la más calamitosa por ellos, las clases inferiores tenían acceso a los liceos literarios, cuyas puertas se les abrían de par en par en los monasterios y en las Universidades que la iglesia erigía. Que entoces, de los llamados «hijos del pueblo», de las clases proletarias salieron para eclipsar al mundo con su erudición adquirida en los centros literarios de la clerecía, el inmortal Hildebrando, «que dió nombre a un siglo»; el memorable San Pedro Damiano y el famosísimo Pedro Lombardo. Que los sabios de entoces nos legaron el testimonio de su ciencia, impreso en los pergaminos; pero que «los proletarios» aquellos nos dejaron pruebas inequívocas de su pericia, de su ilustración y de su preparación artística, demostrativa de que «los hijos del pueblo» de entoces sabían tanto como los de ahora si no sabían más. Porque en los monumentos que nos legaron nos asombran todavía las bellezas que supieron encerrar en arquitectura, en escultura, en cristalería plateada, en estalados, en artesonados, en carrichos sin fin perpetuados en piedras toscas, en finos mármoles, en veteados alabastros, en duros hierros y en preciosos metales, caprichos que, como expresión fidelísima de la naturaleza, concreción del arte más puro y manifestación de la inspiración

y del gusto más delicados, sirven hoy, después de ocho siglos, en capitales, en fiestas, en frisos, en canchales y en crestlerías, de modelo a los hombres «ilustrados» de la hora presente... aunque sean socialistas.

V.

A fregar y no a soplar

Cuando alguna comadre de barrio se pasa las horas murmurando de la vecina, se expone a que alguien la diga que se vaya a fregar. Pues eso mismo dice el cristiano a las mujeres que explotan la candidez del prójimo y se hacen pasar por muy entendidas, en Medicina, porque una cosa es curarlo todo y otra fregar y al fregando realizarían un buen servicio, «curando», como ellas aseguran, son capaces de mandar al cementerio a la persona más sana y robusta.

He aquí lo que refiere un periódico acerca de estas «médicas»:

«En un pueblo de las provincias vascas ha sido detenida una curandera que tiene la especialidad de curar las enfermedades soplando.

A una señora que padecía una afección a los riñones, la sopló en ellos la curandera y la dejó unos riñones que ni al Jerez.

Esta curandera dice que su soplo tiene virtudes especiales y que por ese medio se compromete a volver a la vida a una persona que esté medio muerta. Ya.

Por algo suele decirse que la vida es un soplo.

Ya que no nos podemos ver libres de las murmuradoras, por lo menos que nos veamos de las curanderas que son tan malas como las otras, pues, si unas quitan la piel al prójimo, las hay que le dejan moribundo o por lo menos con los riñones deshechos o con el pulmón averiado.

Que se vayan a fregar, porque se va a dar el caso de que con tanto agua a la carrera de los hombres nos veremos precisados a coger un detantal para lavar los cacharros de la casa; y a eso no hay derecho.

Imp Emilio Garrido.

Compañía Trasatlántica

Vapores Correos Trasatlánticos

SERVICIOS

RAPIDO.—Norte España - Cuba - México.

EXPRESS.—Mediterráneo - Argentina.

Mediterráneo.—Línea a Oriente.

Mediterráneo.—Costa Firme - Pacífico.

Mediterráneo.—Cuba - México.

Mediterráneo.—New York

Mediterráneo.—Fernando Póo.

Servicio tipo Gran Hotel.—T. S. H.

Radiotelefonía - Orquesta - Capilla, etc.

SERVICIO A FILIPINAS

El vapor «C. López López» efectuará el próximo viaje a Filipinas, saliendo de Bilbao el día 26 de Enero, el 2 de Febrero de Liverpool el 5 de Gijón, el 6 de Coruña, el 7 de Vigo, el 10 de Cádiz, el 12 de Cartagena (facultativa), el 12 de Valencia, el 13 de Tarragona (facultativa) y el 15 de Barcelona para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila.

Para informes a los Agentes de la Compañía en los principales puertos de España — — — — —

EN BARCELONA: Oficinas de la Compañía. P. Mediavilla, 8.
EN CARTAGENA: Don Vicente Serrat Andreu.